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В ноябре-декабре проходили муниципальные 
этапы конкурсов «Учитель года России», «Воспи-
татель года России» 2023 года. В творческом со-
перничестве приняли участие семь специалистов 
дошкольных образовательных учреждений окру-
га, 9 педагогов общеобразовательных учрежде-
ний - в номинации «Лучший учитель», 5 - в номи-
нации «Педагогический дебют».

Мероприятие собрало и объединило энергич-
ных, эрудированных, владеющих современными 
педагогическими технологиями работников об-
разования. Их конкурсные работы были напол-
нены познавательными материалами, интерес-
ными фактами, любопытными предположениями 
и сопровождались демонстрацией наглядного 
материала.

Члены большого и предметного жюри проде-
лали немалую работу и по достоинству оценили 
каждого участника конкурса.

На этот раз в номинации «Лучший учитель» 
победителем признана О.В.Гребенёва (на 
фото) из СОШ №2. Второй стала предста-
вительница СОШ №3 Т.В.Касьянова, третьей 
– учитель СОШ №1 Е.А.Талыбова. Примеча-
тельно, что весь пьедестал почёта достался 
математикам.

В номинации «Педагогический дебют» пер-
вое место присуждено учителю химии СОШ №1 
В.А.Шевченко, второе поделили учителя фи-
зической культуры СОШ №4 с.Правокумского 
Ю.А.Гасанова и биологии СОШ №13 
А.Ю.Гришаева, третье - учителя начальных клас-

сов И.А.Демчинская из городской СОШ №11 и 
А.М.Чернова из СОШ №7 с.Отказного.

В номинации «Воспитатель года» победителем 
стала С.А.Устабаева из детского сада «Скворуш-
ка». Второе и третье места заняли Е.Н.Яценко из 
«Радуги» и К.В.Пискачёва из «Берёзки» (все дет-
ские сады находятся в Зеленокумске).

В церемонии награждения участников, лауреа-
тов и победителей районного конкурса, прошед-
шей в минувшую пятницу в ДК им.Усанова, при-
няли участие заместитель главы администрации 
округа А.А.Лазько, председатель Советской орга-
низации профсоюза работников народного обра-
зования и науки РФ А.А.Крисанов, председатель 
Совета депутатов округа Н.Н.Деревянко, началь-
ник управления образования Т.П.Пахмутова, спе-
циалисты управления образования, педагогиче-
ская общественность округа.

Победители и призёры конкурса удостоены ди-
пломов, получили денежные призы и памятные 
подарки.

Церемония закрытия конкурса сопровождалась 
музыкальными номерами, подготовленными педа-
гогами, учащимися общеобразовательных учреж-
дений и воспитанниками детских садов, которые 
подарили всем хорошее настроение.

Теперь Ольге Викторовне Гребенёвой предсто-
ит защищать честь Советского городского округа 
на краевом этапе Всероссийского конкурса «Учи-
тель года России» 2023 года. Пожелаем ей успе-
хов и достойного выступления!

А. МОРОЗ. Фото автора

В Зеленокумской СОШ №14 в торжественной обстановке открыта 
мемориальная доска в память о выпускнике школы Тараканове Да-
ниле Сергеевиче. Он погиб в марте текущего года при выполнении 
воинского долга в ходе специальной военной операции.

В митинге помимо учащихся учебного заведения приняли участие 
заместитель главы администрации округа А.А.Лазько, начальник 
управления образования Т.П.Пахмутова, помощник военного комис-
сара А.А.Заикин, бывший директор школы, при котором учился по-
гибший, А.А.Крисанов, а также родные и друзья бойца.

О потерях всегда тяжело говорить, но когда из жизни уходят со-
всем молодые, то говорить больнее вдвойне. В сентябре Данилу ис-
полнилось бы всего двадцать два. Он избрал для себя главным де-
лом служение Отечеству. И отдал свою жизнь во имя безопасности 
нашей Родины.

Короткая жизнь и подвиг Тараканова Данилы, награждённого ор-
деном Мужества (посмертно), станут для всех нравственным уро-
ком долга и чести.

В конце митинга его участники зажгли свечи, возложили цветы у 
мемориальной доски и почтили память погибшего героя минутой 
молчания.

Информацию предоставила СОШ №14

  Конкурс

НАЗВАНЫ ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ

В Зеленокумске продолжается строительство трёхэтажного Цент-
ра культурного развития. Его возводят на площади Ленина (террито-
рия бывшего кинотеатра «Мир»). Он вместит в себя два кинозала по 
49 мест, библиотеку с читальным залом на 37 человек, конференц-
зал на 70 мест, а также помещение ЗАГСа.

Запланировано и благоустройство прилегающей территории.
Строительство объекта культуры стало возможным благодаря 

поддержке губернатора Ставропольского края В.В.Владимирова и 
ведётся в рамках государственной программы «Развитие Северо-
Кавказского федерального округа», реализацию которой курирует 
региональное министерство строительства и архитектуры. Сред-
ства на эти цели выделяют в том числе из краевого бюджета.

Введение в эксплуатацию Центра - одно из самых ожидаемых со-
бытий для горожан и всех жителей района. Этот важный социаль-
ный объект призван стать местом интересного досуга и культурного 
развития, кроме того, даст местным жителям дополнительные ра-
бочие места. Работы по строительству Центра планируется завер-
шить в 2023 году.

А.АНДРЕЕВ

Центр культурного развития 
построят в 2023 году

 Социальные объекты

  Память

Наши герои всегда с нами

Владимир Владимиров 
в прямом эфире ответит на вопросы 

жителей Ставрополья
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Соглашение направлено на поддержку реали-
зации инвестиционных проектов на территории 
Кавказских Минеральных Вод.

Открывая церемонию, Дмитрий Чернышенко 
отметил, что «Корпорация Туризм.РФ» является 
действенным инструментом для привлечения ин-
весторов и контроля над реализацией проектов.

Владимир Владимиров отметил, что соглаше-
ние станет дополнительным эффективным меха-
низмом и поддержит развитие инфраструктуры 
курортов Ставрополья.

– В настоящее время мы работаем над созда-
нием особых экономических зон для развития 
санаторно-курортного туризма. Благодаря этому 
в крае появятся новые объекты, которые позво-
лят увеличить ёмкость номерного фонда, поспо-
собствуют росту туристического потока и созда-
нию новых рабочих мест. Подписание соглашения 
позволит использовать инструментарий корпора-
ции, чтобы ускорить формирование инфраструк-

Предполагается, что в парке будут перераба-
тывать стекло, пластик и пэт-тары. Также плани-
руется организовать производство технического 
грунта. Стоимость проекта оценивается в 930 млн 
рублей, он будет запущен в 2024 году.

– Сейчас на территории парка готовы работать 
три инвестора, ещё с двумя мы ведём перегово-
ры. Планируем заключить соглашения о работе 
со вторсырьём с соседними территориями, – под-
черкнул губернатор.

Денис Буцаев, в свою очередь, отметил, что 

Как прозвучало, на Ставрополье планируется реализация вось-
ми проектов на 10,4 миллиарда рублей. Для этого уже создана вся 
необходимая инфраструктура. По итогам их реализации в ближай-
шие несколько лет край дополнительно получит около тысячи ра-
бочих мест.

В частности, это производства по выпуску монокристаллического 
сапфира и изделий из него, сухих строительных смесей, по изготов-
лению труб из полиэтилена низкого давления, а также агрокластер 
с интенсивным садом площадью 500 гектаров, курортная здравни-
ца с широким спектром дополнительных услуг, ряд предприятий пе-
рерабатывающей отрасли.

На сегодняшний день завершены работы по строительству подъ-
ездных путей к площадкам реализации инвестпроектов, а также 
созданию для них дополнительных мощностей электро-, газо- и во-
доснабжения.

Глава региона отметил, что от своевременности создания инфра-
структуры зависят сроки исполнения каждой инвестинициативы.

- Один из факторов успешной реализации инвестпроектов – нали-
чие развитой инфраструктуры. Для каждого объекта должны уста-
навливаться чёткие графики создания. Результатом такой работы 
становятся новые промышленные и перерабатывающие мощности, 
новые рабочие места и налоговые поступления в бюджет края, – 
прокомментировал Владимир Владимиров.

Программа нацелена на привлечение учителей для работы в сель-
ских школах и школах, расположенных в небольших городах, в кото-
рых наблюдается потребность в педагогических кадрах. Учителям, 
прибывшим на работу в сельские населённые пункты либо рабочие 
посёлки, посёлки городского типа, а также города с населением до 
50 тысяч человек, будут осуществляться единовременные компен-
сационные выплаты в размере одного миллиона рублей. Вместе с 
тем учитель принимает на себя обязательство отработать не менее 
пяти лет в школе, отметили в министерстве образования края.

В ведомстве подчеркнули, что в рамках программы планируется 
привлечь 39 педагогов. К кандидатам регион предъявляет ряд тре-
бований. Так, учитель должен быть не старше 55 лет, иметь сред-
нее профессиональное или высшее образование, соответствовать 
квалификационным требованиям, указанным в квалификационных 
справочниках, и (или) профессиональным стандартам к соответ-
ствующей должности.

Приём документов претендентов для участия в конкурсном отбо-
ре в Ставропольском крае осуществляет ГАОУ ВО «Невинномыс-
ский государственный гуманитарно-технический институт».

Подробнее с условиями участия в конкурсном отборе, перечнем 
документов и вакантных должностей можно ознакомиться в разде-
ле «Программа «Земский учитель» на официальном сайте мини-
стерства образования Ставропольского края: http://stavminobr.ru/. 
Заявку на участие можно подать с 10 января до 15 апреля.

Рост этого показателя определён высоким ка-
чеством продукции, произведённой на террито-
рии региона, а также возросшим спросом на эту 
категорию продукции на международных рынках, 
что способствует наращиванию производствен-
ного потенциала в этом направлении: от увели-
чения посевных площадей, повышения урожай-
ности масличных культур до внедрения новых 
технологий переработки, отметили в краевом 
минсельхозе.

По сообщению минЖКХ региона, все собранные в крае регио-
нальными операторами ТКО проходят обработку на 11 мусоросор-
тировочных линиях общей мощностью около двух миллионов тонн 
в год при том, что в крае ежегодно образуется порядка 600 тысяч 
тонн отходов.

В процессе сортировки мусора на предприятии – вручную и авто-
матически – извлекаются полезные фракции, которые в дальней-
шем направляются на переработку. Таким образом, снижается доля 
отходов, направляемых на захоронение и, следовательно, негатив-
ное воздействие на окружающую среду.

Отметим, что за последние пять лет Ставрополье значительно на-
растило объёмы по обработке твёрдых коммунальных отходов. До 
2018 года, когда регион в качестве пилотного приступил к реали-
зации «мусорной» реформы, в крае действовали четыре объекта 
мусоросортировки. Сейчас их 11 и мощности полностью покрыва-
ют текущую потребность региона в сортировке ТКО. Параллельно 
развивается и направление первичной сортировки отходов: до кон-
ца года количество контейнеров для раздельного накопления уве-
личится с 2,5 тысячи до пяти тысяч.

По материалам управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края

туры, важной для реализации инвестпроектов. 
Это - создание сетей водо- и газоснабжения, под-
ведение электроэнергии, строительство дорог, – 
сказал губернатор.

Генеральный директор корпорации Сергей Су-
ханов отметил, что в перспективе планируются 
создание в крае международного медицинского 
кластера и реализация трёх инвестпроектов.

Отметим, проектом концепции развития на 
Ставрополье особых экономических зон (ОЭЗ) ту-
ристского профиля предполагается размещение 
30 санаторно-курортных и гостиничных объек-
тов. Они позволят принимать дополнительно бо-
лее 220 тысяч туристов ежегодно, а также созда-
дут более 3000 новых рабочих мест для жителей 
региона.

В настоящее время намерения о реализации 
инвестиционных проектов на территории ОЭЗ уже 
выразили более 10 компаний с общим объёмом 
инвестиций свыше 15 млрд рублей.

СОГЛАШЕНИЕ УСКОРИТ 
РАЗВИТИЕ КУРОРТОВ

Губернатор Ставрополья Владимир Владимиров и генеральный 
директор АО «Корпорация Туризм.РФ» Сергей Суханов подписали 
соглашение о взаимодействии. Церемония прошла в Москве 
при участии заместителя председателя правительства РФ 
Дмитрия Чернышенко.

Владимир Владимиров: «Корпорация Туризм.РФ» обеспечит новый приток инвестиций 
на Ставрополье»

Фото управления пресс-службы и информационной политики губернатора 
Ставропольского края и правительства СК

Также в рамках реализации регионального про-
екта «Экспорт продукции АПК», входящего в нац-
проект «Международная кооперация и экспорт», 
ставропольские производители нарастили по-
ставки семян аниса, бадьяна, фенхеля, кориан-
дра, тмина в Индию. Производство этих культур 
является перспективным направлением растени-
еводства, экономическая эффективность пряных 
и лекарственных культур составляет 19,3% в 
целом.

компания «Российский экологический оператор» 
готова оказать резидентам будущего экотехнопар-
ка поддержку.

– РЭО готов оказать меры поддержки на реали-
зацию проектов резидентами экопромышленного 
парка в размере до 90% затрат. Резидент должен 
вернуть данные средства за 12 лет. Получается, 
что резиденты должны будут вложить оставшиеся 
10%. Создание таких крупных агломераций всег-
да даёт социально-экономический эффект, – со-
общил он.

Правительство 
поддержит инвесторов

Господдержку инвесторов при реализации крупных 
проектов обсудили на совещании, которое провёл 
губернатор Владимир Владимиров.

Отходы подлежат 
сортировке

                        В текущем году доля обработанных 
             на мусоросортировочных предприятиях 
Ставрополья твёрдых коммунальных отходов (ТКО) 
составила 93%. Это более чем вдвое превышает 
целевой показатель регпроекта «Формирование 
комплексной системы обращения с твёрдыми 
коммунальными отходами», реализуемого в рамках 
нацпроекта «Экология».

Учителей 
станет больше

               С 10 января 2023 года в рамках федерального 
       проекта «Современная школа» нацпроекта 
«Образование» в Ставропольском крае стартует 
приём заявлений на участие в программе «Земский 
учитель».

Реализуют проект экотехнопарка
Дорожную карту по реализации проекта экотехнопарка в Москве подписали 
губернатор Владимир Владимиров и генеральный директор компании «Российский 
экологический оператор» Денис Буцаев. Глава Ставрополья отметил, что 
создание экотехнопарка – это новый вектор развития экономического 
потенциала края.

Вырос экспорт подсолнечного масла
                            С начала текущего года ставропольские 
                         сельхозтоваропроизводители в 2,5 раза увеличили экспорт масла 
                   подсолнечного в Индию.
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В Ставропольском крае на базе Геор-
гиевского техникума механизации, ав-
томатизации и управления организо-
вали доставку бойцам спецоперации 
продуктов-полуфабрикатов.

Работа в мастерских поварского и кон-
дитерского дела кипит. Студенты пекут 
багеты, готовят шпик, каши с овощами, 
пережарку из овощей для заправки пер-
вых блюд. Организована доставка полу-
фабрикатов на передовую.

И всё это на самом деле свежее бла-
годаря современному оборудованию – 
вакуумизатору, которым оснащены ин-
новационные мастерские техникума, 
созданные в рамках реализации нац-
проекта «Образование».

После приготовления блюда сушатся в 
специальных установках, помещаются в 
вакуумную упаковку и в таком виде могут 
храниться несколько месяцев.

Также в подарок для бойцов студен-
ты вяжут тёплые носки, изготавливают 

Наш земляк Дмитрий Алексан-
дрович Гайворонский (на фото) 

возглавляет, одновременно являясь 
инструктором по спецподготовке, пред-
ставительство Северо-Кавказского фи-
лиала Международного центра про-
фессиональной подготовки «Волк», 
базирующегося в Пятигорске. А вооб-
ще эта организация представлена в две-
надцати городах России и в семи странах 
мира. Основными задачами представи-
тельства являются обучение гражданско-
го населения навыкам комплексной само-
защиты и личной техники безопасности, 
сотрудничество с силовыми структурами 
для повышения уровня прикладной под-
готовки сотрудников, помощь учебным 
заведениям в допризывной подготовке 
подрастающего поколения, а также инди-
видуальные занятия по самообороне.

Окончив факультет физкультуры Став-
ропольского пединститута, Дмитрий 
Александрович вначале работал по спе-
циальности в городской СОШ №12, а поз-
же кардинально сменил сферу и специ-
фику деятельности и более семи лет был 
оперуполномоченным в отделе уголовно-
го розыска Советского ОВД, дослужив-
шись до капитана милиции. Затем пере-
шёл на военную службу по контракту в 
одно из спецподразделений, став в нём 
инструктором. Периодически его направ-
ляли в командировки в зоны очагов на-
пряжённости, за что и получил статус ве-
терана боевых действий.

Выйдя на гражданку, всё свободное 
время посвящал любимому делу - со-
вершенствованию спортивных и профес-
сиональных силовых навыков. Сначала 
«просто для себя» проходил обучение на 
семинарах и тренингах в вышеупомяну-
том «Волке». А позже, пройдя дополни-
тельную подготовку, вошёл в состав его 
инструкторов с правом преподавания и 
представления интересов центра в на-

шем городе. Обучает по таким направ-
лениям, как работа с огнестрельным и 
травматическим оружием, тактика боя с 
ножом, тактическая медицина, самообо-
рона, физическая подготовка и другим.

Занятия организованы отдельно для 
детей и взрослых, один раз в квар-

тал проводятся бесплатные специальные 
тренировки по самообороне для женщин. 
Деятельность по обучению сертифициро-
вана. На данный момент занятия прово-
дятся в двух детских группах на утренних 
и вечерних тренировках. Детвора от семи 
до 15 лет три раза в неделю занимается 
общефизической подготовкой с элемен-
тами техники личной безопасности. 

Немаловажно отметить, что физиче-
ские нагрузки подбираются с учётом со-
стояния здоровья ребёнка. А занятия по 
личной безопасности включают в себя не 
только отработку приёмов самообороны 
(хотя их достаточно много), но и обучение 
поведению в различных житейских ситуа-
циях. Например, затрагиваются темы со-
блюдения правила поведения пешехода 
при пересечении проезжей части, пре-

дотвращения пожароопасной ситуации, 
общения с незнакомыми взрослыми и 
другие насущные вопросы.

Во взрослой группе, где занимаются и 
женщины, и мужчины, помимо оттачива-
ния техники самообороны и развития фи-
зических навыков изучают психологию 
ухода от конфликта, противодействие 
агрессии, если конфликт неизбежен.

Еженедельно по средам вечером Дмит-
рий Александрович приглашает всех же-
лающих взрослых абсолютно бесплат-
но принять участие в полуторачасовой 
тренировке, направленной на развитие 
функциональной выносливости и разви-
тие силовых возможностей.

Но и это ещё не всё. По воскресеньям 
в зависимости от погодных условий на 
городской казачьей поляне возле купе-
ли или в спортивном зале проходят заня-
тия по военно-медицинской подготовке и 
действиям военнослужащего в «красной 
зоне» (контакт с противником до 200 мет-
ров) при получении ранения. Их он про-
водит бесплатно для всех желающих. 

И пусть читателей не смущает военная 
терминология, ведь они одинаково полез-

Депутат Государственной Думы Елена Бондаренко посетила Георгиевский 
техникум и ознакомилась с оснащением мастерских и производством 

полуфабрикатов

ны и в армейской, и в гражданской жизни. 
Ведь, к сожалению, и в повседневности 
случаются экстренные ситуации, когда 
нужно уметь быстро сориентироваться, 
оказать первую помощь, предотвратить 
или свести к минимуму опасность. 

Кроме всего прочего, Дмитрий в ка-
честве волонтёра проводит занятия 

с уже мобилизованными гражданами, пе-
редаёт им опыт действий в боевых усло-
виях. Как показывает статистика, высокий 
процент гибели на поле боя случается из-
за неумения или неправильно оказанной 
первой медицинской помощи себе или 
товарищу при получении ранений.

Специалист обучает, как правильно 
наложить жгут, турникет для останов-
ки кровотечения и другим необходимым 
сопутствующим действиям или восста-
навливает эти знания у тех, кто их подза-
был в мирной жизни. Также идёт отработ-
ка способов эвакуации в «жёлтую зону» с 
места получения ранения.

Дмитрий одинаково чутко откликает-
ся на просьбу о проведении обучающих 
мероприятий как для взрослых, так и для 
подрастающего поколения. Примером 
может служить недавнее вводное ознако-
мительное занятие с ребятами казачьего 
патриотического клуба «Честь имею!» из 
х.Восточного. Под руководством инструк-
тора ребята постигали науку правильного 
оказания первичной самопомощи при ар-
териальном и венозном кровотечениях, 
изучили содержание индивидуальной ап-
течки «первой очереди». Есть договорён-
ность с руководителями клуба о продол-
жении занятий и по другим темам. Детям 
они нравятся, они не просто слушают, но 
и отрабатывают полученные знания на 
практике.

Журналист «Панорамы» побывал на 
одной из тренировок детской группы и 
стал свидетелем высокого интереса под-
ростков к занятиям. Даже вопросы дисци-
плины здесь воспринимаются как нечто 
естественное и необходимое. Согласи-
тесь, для юного поколения это - большая 
редкость. Но тут надо отдать должное 
тренеру. Занятия построены таким обра-
зом, что, чередуя физические нагрузки и 
отдых, познавая новое, дети попросту не 
замечают, как пролетает время. Даже му-
зыкальное сопровождение подбирается 
под каждый этап занятия: для интенсив-
ных нагрузок - энергичная музыка, умиро-
творённая - для отдыха.

Подытожив, можно смело сказать, что 
наш собеседник - незаурядная личность 
и по-настоящему профессионал своего 
дела, патриотично настроенный человек. 
Считает необходимым прививать подрас-
тающему поколению интересы к спорту и 
здоровому образу жизни. Занимаясь с 
людьми, он не только делится професси-
ональными навыками, но и делает это с 
душой.

А.МОРОЗ
 Фото автора

окопные свечи, которые горят до четы-
рёх часов.

Со студентами техникума встретилась 
депутат Государственной Думы Елена 
Бондаренко. Она посмотрела, как орга-
низовано производство, пообщалась с 
ребятами и преподавателями.

С инициативой готовить продукты для 
российских военнослужащих выступила 
директор техникума депутат Думы СК Ла-
риса Фенёва. Руководитель рассказала, 
что сырьё закупает техникум и поставля-
ют местные предприятия, индивидуаль-
ные предприниматели, привозят нерав-
нодушные люди Георгиевского округа.

Елена Бондаренко обратилась к став-
ропольским предпринимателям с предло-
жением поставлять в Георгиевский техни-
кум овощи, крупы, муку для изготовления 
полуфабрикатов для участников СВО.

Анна Бурша
Фото автора

  Расскажу о человеке ДОБРО МОЖЕТ БЫТЬ С КУЛАКАМИ
Те, кто совершают ежедневный 
моцион в Нижнем парке 
Зеленокумска, наверное, видели, 
как по вечерам в сентябре и 
октябре группа молодых мужчин 
занималась спецподготовкой: 
бегали 12-километровый кросс 
по дорожкам, отрабатывали 
упражнения на стадионе 
«Урожай». Тренировки начались 
после объявления частичной 
мобилизации. Оказалось, 
что некто дал объявление 
в социальных сетях о 
том, что приглашает уже 
мобилизованных и тех, кто 
подлежит ей потенциально, для 
овладения знаниями и опытом, 
которые могут пригодиться 
в зоне СВО. «Панорама» не 
упустила возможности 
познакомиться и побеседовать 
с автором этого проекта и даже 
посетила одну из тренировок.

  Наш депутат Елена Бондаренко: «Реализация нацпроекта – 
в поддержку участников СВО»
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О погоде в районе

СХА «Птицефабрика 
Кумская» РЕАЛИЗУЕТ 
взрослую продуктивную 
ПТИЦУ кросса Хайсекс 

живым весом до 2 кг. 
Тел. 8(87951)3-11-76, 

3-13-44 854-2Реклама

Утерянный диплом, выдан-
ный Ставропольским элек-
тротехникумом связи имени 
В.А.Петрова в 1985 году на 
имя Иванниковой Люси Нико-
лаевны, считать недействи-
тельным. 860

14 - Антон, Дмитрий.

15 - Алексей, Андрей, Афа-
насий, Борис, Владимир, Воль-
демар, Дмитрий, Иван, Кирилл, 
Константин, Кузьма, Матвей, 
Николай, Павел, Сергей, Соло-
мон, Степан, Теодор, Фёдор, 
Ян, Антонина, Вера, Маргарита, 
Мария, Матрёна, Мирра, Тама-
ра, Феврония.

16 - Андрей, Гавриил, Геор-
гий, Егор, Иван, Николай, Сав-
ва, Теодор, Фёдор, Ян, Глике-
рия.

14 декабря пасмурно, ветер переменчивый, днём восточный 
2-3 м/с. Температура воздуха ночью +2º…+3º, днём +3º…+4º. Ат-
мосферное давление ниже нормы.

15 декабря пасмурно, ветер восточный 2-4 м/с. Температура 
ночью +1º…+2º, днём +2º…+3º. Атмосферное давление останется 
без изменений.

16 декабря пасмурно, ветер восточный 1-2 м/с. Температура 
воздуха ночью +1º…+2º, днём +3º…+5º. Атмосферное давление 
останется пониженным, но повысится до 756 мм ртутного столба.

По информации сайта world-wearther.ru

Уважаемые жители Советского городского округа!
ПАО «ОДК-Сатурн» г.Рыбинска Ярославской области 

ПРОВОДИТ НАБОР ПЕРСОНАЛА ПО РАЗЛИЧНЫМ 
ПРОФЕССИЯМ И СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ. При трудоустройстве 
предоставляется общежитие или выплачивается компенсация 

затрат за найм жилья иногородним специалистам 
до 12000 руб. в месяц.

Актуальные вакансии ПАО «ОДК-Сатурн» размещены работо-
дателем на единой цифровой платформе в сфере занятости и 
трудовых отношений «Работа в России».

Тел. 8-961-155-39-39 (отдел кадров).
За информацией о вакансиях обращаться в ГКУ «ЦЗН Совет-

ского района»: г.Зеленокумск, ул.Октябрьская, 29. Тел. 6-11-24.
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 Покупая пиротехническое изделие, следует обратить 
внимание на упаковку, где должны быть указаны 
изготовитель, его адрес, телефон, штрих-код, подробная 
инструкция на русском языке, для какого возраста 
предназначено, место использования (помещение, открытое 
место и т.д.), срок годности, способ утилизации, а также 
знак того, что изделие сертифицировано. Внимательно 
прочитайте инструкцию и точно выполняйте её требования. 
После трёх лет хранения пиротехническая продукция может 
стать смертельно опасной.
 Изделия с дефектами, вмятинами, подмокшие, с налётом 
серого или чёрного цвета могут быть опасными (возможно 
внезапное загорание).
 Пиротехнические изделия нельзя вскрывать, хранить 
вне упаковки, в которой они были проданы. Совершенно 
недопустимо носить их в кармане.
 Запрещается пользоваться пиротехническими изделиями 
дома. Запальный шнур должен быть не менее 20 мм.
 К любому пиротехническому изделию нельзя подходить 
раньше, чем через 2 минуты после окончания его работы.
 Запрещается уничтожать непригодные изделия в костре. 
Для утилизации пиротехнической продукции необходимо 
залить её водой на 2 часа и только после этого выбросить 
вместе с обычным мусором.
 Недопустимо применять пиротехнические изделия на 
крышах строений, балконах, лоджиях, выступающих частях 
фасадов зданий (сооружений).

Лишь при соблюдении всех правил безопасности пиротехниче-
ская продукция принесёт радость и ощущение праздника!

В случае возникновения пожара или появления запаха дыма не-
обходимо немедленно сообщить об этом в пожарную охрану по те-
лефону «01», с мобильного телефона – «101»; эвакуировать 
людей и принять меры к тушению пожара имеющимися средства-
ми пожаротушения.

Отдел надзорной деятельности и профилактической 
работы по Советскому городскому, 
Курскому и Степновскому округам

  ОНД предупреждает

Чтобы не случилось беды
Часто можно услышать, что пожар – это случайность, от которой 

никто не застрахован. Но мало кто знает, что в большинстве случаев 
пожар – результат небрежного отношения людей к соблюдению 
правил пожарной безопасности.

Новогодние праздники - пора массовых утренников, вечеров 
отдыха. И только строгое соблюдение требований правил пожарной 
безопасности при организации и проведении праздничных 
мероприятий поможет избежать неприятностей, а также встретить 
Новый год более безопасно.

В связи с этим напоминаем о мерах предосторожности при 
использовании пиротехнических средств, которые необходимо 
помнить и строго соблюдать.
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Администрация Советского городского округа Ставропольско-
го края в соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации извещает о возможном предоставлении в арен-
ду сроком на 20 лет земельного участка из земель населённых 
пунктов, не имеющего самостоятельного значения, для индиви-
дуального жилищного строительства с кадастровым номером 
26:27:062603:21, площадью 443 кв.м, местоположение: Ставро-
польский край, Советский район, г.Зеленокумск, переулок Крым-
ский, 11.

Правообладатели смежных земельных участков, заинтересо-
ванные в предоставлении вышеуказанного земельного участка 
для индивидуального жилищного строительства, в течение трид-
цати дней со дня опубликования настоящего извещения вправе 
подавать заявления о намерении участвовать в аукционе на пра-
во заключения договора аренды.

Заявления о намерении участвовать в аукционе на право за-
ключения договора аренды принимаются в течение 30 календар-
ных дней с даты публикации извещения по адресу: Ставрополь-
ский край, Советский район, г.Зеленокумск, ул.Мира, 18, каб. 219, 
тел. 8(86552)6-16-65.

Учитель, повар, лаборант, инженер, водитель, медработник, 
швея, агроном… Что у них общего? В самих профессиях – практи-
чески ничего. А вот людей, владеющих ими, объединяют крепкая 
дружба и большая любовь к своей малой Родине.

Сегодня хотим рассказать вам о выпускниках 1984 года Нинской 
СОШ №9. В том выпуске их было 29. Разъехались по всей стране. 
Кто-то живёт в Биробиджане, Калининграде, Балашихе. Кто-то по-
селился поближе, например, в Ставрополе, Георгиевске, трое – в 
Зеленокумске. Многие остались в Нинах. Часто видятся или обща-
ются по телефону. Школьная дружба – самая крепкая и прочная.

Они не скупились на хорошие дела, когда учились. Подумали: 
почему бы и сейчас, спустя столько лет, вновь не сделать что-то 
нужное и полезное для любимой школы, для родного села. Так и 
родилась идея перенести традиционную встречу выпускников с 
февраля на конец октября. Разумеется, не для того, чтобы просто 
пообщаться. Решили высадить клёны.

Организатором столь полезного дела выступила предпринима-
тель из Солнечнодольска Ольга Корончик. Кто не смог приехать в 
Нины, прислал денежные средства. Их хватило и на покупку сажен-
цев, и на подарок школе, во дворе которой теперь красуется стела 
«Я люблю школу №9». Её установили месяц назад.

Как говорят сами выпускники, сделали они это для того, чтобы 
жизнь продолжалась и добрая память осталась:

- Теперь у нас в селе есть аллея клёнов нашего выпуска и стела, 
дети радуются и нам на душе тепло.

Но и это ещё не всё. Часть денежных средств выпускники пере-
вели на подарки нашим военнослужащим в зоне специальной 
военной операции.

Вот так встретились выпускники: общались, вспоминали и твори-
ли добрые дела. И по секрету скажем, есть у них ещё идеи.

А.АНДРЕЕВ
Фото предоставлено О.Корончик

  Добрые дела

Сначала - аллея клёнов, 
теперь - стела

Теперь в с.Нины есть аллея клёнов выпускников 1984 года

Ноябрь был богат на прият-
ные сюрпризы. К примеру, имен-
но в этом месяце девятого числа 
на свет появился 500-й ребёнок 
в Советском районе, а супруже-
ская пара Маклаковых отмети-
ла 50 лет совместной жизни.

Но, как нередко случается, 
бочку мёда легко может испор-
тить ложка дёгтя. Так, в район-
ном отделе ЗАГСа значительно 
снизилось количество реги-
страций браков. Если в октя-
бре молодожёнов было более 
40 пар, то в ноябре только 34. 
В последний осенний месяц по 
сравнению с предыдущим воз-
росло число разводов (распа-
лись 30 семей).

Если в августе мы наблюдали 
существенное увеличение рож-
даемости (на свет появились 
более 70 малышей), то сейчас 
идёт её снижение. В ноябре в 
ЗАГСе появились лишь 42 но-
вые записи о рождении. И, к со-
жалению, больше зарегистри-
ровано смертей – 65.

Чаще всего появившихся на 
свет в ноябре девочек родители 
называли Викториями, Дианами 
и Полинами, а у мальчиков наи-
большей популярностью поль-
зовались имена Матвей, Дмит-
рий и Максим.

Вновь основную статисти-
ку дополнили 11 установлений 
отцовства, три усыновления и 
восемь заявлений о перемене 
имени.

А.ИВАШКО

  Цифры и факты

Приятные 
и не очень 
сюрпризы 

ноября


